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广深高速日均收费千万元

迄今总收入已超 350 亿元 被称“最赚钱公路”

据中国经济网消息 6 月 20 日， 交通运

输部等五部门联合开展的收费公路专项清理

正式拉开序幕，这被认为是根治违规设站、超

期收费、 收费标准偏高等备受诟病的物流业

“痼疾”的契机。 其间，连接珠三角最发达地区

的广深高速公路， 几乎成了争议收费公路的

一个标本。 这条初始投资仅 122 亿元，但通车

14 年来料已收入超 350 亿元的高速公路，因

“低质量、高收费”屡被抱怨。

日进千万元

这条被称为“中国最赚钱”的高速公路，

北起广州市黄村立交，南至深圳市皇岗口岸，

全长 120 余公里，双向 6 车道，由广东省公路

建设公司与香港“公路大王”胡应湘的合和发

展有限公司合作建设，初始投资 122.17 亿元，

双方投资各占 50%，1997 年 7 月正式通车。

合和公路基建公布的 2010 年下半年报告

显示， 广深高速 2010 年下半年期内的公路日

均路费收入增长 8%至 1011 万元，同期路费总

收入达人民币 18.59 亿元。

合和公路基建将路费收入增长的原因归

于客货运输增加和广东省强劲的汽车拥有量

及整体经济增长。 的确，两头连接广州、深圳

两个千万级人口城市，途经人口超过 800 万被

称为“世界工厂”的东莞，广深高速几乎成了

一台超级“赚钱机器”。

公开数据显示，2002 年 7 月 1 日至 2009

年 12 月 31 日， 广深高速合计实现 242.48 亿

元的路费收入， 平均每年路费收入 28 亿元。

虽然目前已经找不到 1997 年到 2002 年期间

这条公路所收路费的公开数据， 但按照业内

人士每年 15 亿元的保守评估计算，再加上去

年 35 亿元左右的收入，广深高速公路迄今为

止路费总收入已经超过 350 亿元，早已收回成

本，却要继续收取路费若干年。

“低质”服务

然而，暴利背后，这条高速却成为了“低

质”服务的代名词。

“我从广州到东莞约 35 公里，收费 25 元；

从道滘回广州 28 公里，居然还是收我 25 元。”

经常往来于广深两地的李先生对自己遭遇的

收费规则表示不解。

对“差评如潮”的广深高速公路来说 ，李

先生的抱怨只是冰山一角。 多年来，作为还贷

高速公路， 广深高速因为时常发生大堵车被

戏称“高速公路不高速”，甚至一度因为全程

120 余公里无加油站而惹上官司。

2009 年下半年， 在路费总收入继续上涨

的同时，广深高速的日均车流量同比增长 13%

至 38.9 万辆次， 并于 2009 年 9 月 30 日创下

52.4 万辆次的单日最高车流量纪录。 广深高

速的车辆通行量已经远远超过当时所设计 8

万辆次的流量，14.4 万辆次饱和流量的标准。

据了解，按照广东的收费标准，双向 4 车

道每公里收费 0.45 元， 双向 6 车道以上每公

里收费 0.6 元。 广州律师赵绍华认为，这样的

标准完全不考虑车流量、 公路基础设施和服

务质量，是不合理的，也不符合国家的相关规定。

死结何解？

放开准入，引入社会资本，收费还贷 ，曾

经成为短时间内改变交通瓶颈的三剂良药 ，

但现在却成为公路收费死结的症结所在。

地方政府被认为是路桥高收费的利益共

享者之一。 中投顾问交通行业研究员蔡建明

告诉记者，对于早已进入赢利期的广深高速，

未到 30 年期限的纯赢利期，广东省政府方分

利 52.5%， 投资方分利 47.5%。 在高速公路的

收入中， 地方政府占了大头， 这也形成了地

方政府与利益集团将公路当成牟利工具的现

状。

记者从广东省交通运输厅获悉，目前，该

厅按照五部门的通知要求和广东省政府的部

署， 已经在牵头制订广东省收费公路专项清

理组织工作方案，方案将报广东省政府批准。

同时对全省收费公路项目进行调查摸底 ，在

摸清情况的基础上， 再制订具体的整改方案

和解决办法。 广东省交通厅并没有透露对广

深高速收费问题的处理方式。

统一新增 4 款涉塑饮料

与供应商合作已 20 年

据腾讯网消息 国家质检总局进出口食

品安全局 6 月 21 日公布的最新名单显示，台

湾地区受塑化剂污染的问题企业已增至 308

家，涉及产品 863 项。其中，统一企业股份有限

公司旗下“涉塑”饮品又增加了 4 款。

统一企业新闻发言人涂忠正向记者表

示，问题产品已全部召回，并强调，这 4 款产

品曾由厦门的一家进口代理商带入大陆 ，目

前公司已协助进口代理商回收。

此外，统一企业向记者证实，公司与起云

剂供应商合作已长达 20 年，而据台湾有关部

门推断， 该供应商至少从 6 年前就开始在起

云剂内加入塑化剂。

新增 4 款“涉塑”饮料

国家质检总局公布的最新“涉塑”产品名

单中， 包括有统一企业股份有限公司委托美

达食品工业股份有限公司制造的统一番石榴

汁（960ml）、统一金桔柠檬汁（960ml）、统一金

桔柠檬汁（490ml）、统一甘蔗汁（490ml）。

涂忠正表示，这 4 款产品，以及此前公布

的两款运动饮料、芦笋汁、芭乐汁等产品都已

全部召回。 记者 6 月 21 日走访市场也并未发

现统一番石榴汁和统一甘蔗汁这两款产品。

统一企业大陆新闻发言人杨寿正表示，

这几款产品均未在大陆地区生产和销售 ，统

一企业大陆公司与台湾公司在原料采购 、产

品开发、生产销售等环节都是独立的，大陆地

区生产和销售的产品从未使用起云剂， 也从

未向台湾昱伸香料公司、 台湾宾汉香料化学

有限公司购买过任何原料。“目前经国家检验

机构检测，均未验出塑化剂。 ”他说。

至于大陆市场上目前仍在售的统一金橘

柠檬汁， 杨寿正表示， 该产品与台湾地区的

统一金桔柠檬汁并非同一款产品 ， 其原料、

配方、 包装等方面都不一样 ， 只是同名而

已。

据记者了解，统一的这 4 款产品，包括此

前的芦笋汁， 都曾通过厦门的一家进口代理

商进入大陆地区。 对此，杨寿正强调，这并非

统一公司的行为， 统一公司在大陆地区的营

业执照不能从事进口业务。“虽然不是通过我

们大陆统一系统销售，但秉持负责任的态度，

我们已协助进口代理商将台湾产品回收。 ”杨

寿正说。

与问题供应商合作达 20 年

记者 6 月 21 日证实， 台湾统一企业与起

云剂供应商台湾宾汉公司的合作已长达 20

年。“至于宾汉公司究竟是什么时候在起云剂

内加入塑化剂的，我们就不是很清楚了。 ”涂

忠正说。

据台湾有关部门追查发现， 宾汉公司实

际负责人陈哲雄至少从 2005 年起， 就负责调

配起云剂；但 2005 年之前，陈哲雄是否参与调

制起云剂，目前还不确定。 据推断，宾汉公司

至少从 6 年前开始在起云剂内加入塑化剂。

涂忠正表示，塑化剂事件爆发后，公司已

停止在产品中使用起云剂。“起云剂只是增加

了饮品的卖相，对口感没有影响。 ”他强调，公

司也不会用其他添加剂来替代起云剂。

至于塑化剂风波对统一企业的销售造成

了多大影响，杨寿正表示：“目前影响不大，因

为大陆地区从来没有用过起云剂。 ”

不过据记者调查发现， 自塑化剂事件爆

发后， 目前部分地区已经出现统一饮料产品

滞销现象。

东方艾格饮料分析师陈静指出， 塑化剂

事件为竞争对手提供了抢占市场的发展契

机，统一饮料的行业地位恐被动摇。

武汉将建 606 米

全球第三高楼

静态投资约 50 亿元

据新华网消息 上海绿地集团 21

日下午在武汉首次公开介绍全球第三

高楼 606 米武汉绿地中心大楼的设计

方案。 来自世界第一高楼迪拜塔设计团

队的建筑师表示，将用先进的设计理念

和技术，确保这幢超高建筑的安全性和

节能性。

武汉绿地中心大楼是武汉绿地国

际金融城项目的核心部分，该项目位于

武昌滨江商务区核心区，与汉口百年外

滩隔江相望。 金融城总建筑面积约 300

万平方米， 总投资逾 300 亿元， 预计 5

年后建成。 届时，它将成为会聚国际顶

级品牌企业集团的金融和商务平台。

据了解， 约 30 万平方米的武汉绿

地中心大楼属于整个项目的一期工程，

根据目前的初步匡算，大楼静态投资约

为 50 亿元，后期可能会有所增加。

温州交警副大队长醉驾

被判拘役并开除公职

新华社杭州 6 月 22 日电（记者 方列）

温州鹿城法院 21 日公开审理了高速交警温

州支队副大队长胡基林危险驾驶案。 鹿城法

院一审判决：胡基林犯危险驾驶罪，判处拘

役 3 个月，并处罚金人民币 3000 元。

今年 6 月 11 日凌晨， 胡基林饮酒后驾

驶一辆黄色福特轿车，行经温州锦绣路和车

站大道交叉路口时，追尾撞上了同车道前方

等候通行信号的出租车，造成两车损坏。

民警来到现场后，闻到胡基林身上有酒

气，立刻对其进行呼气式酒精测试，结果显

示为醉酒驾驶。 6 月 16 日，温州鹿城检察院

以危险驾驶罪对胡基林提起公诉。

法庭上胡基林对自己醉驾事实供认不

讳。 他在最后陈述时表示：“我为我愚蠢的行

为造成的伤害，向当事人道歉。 我也付出了

代价，被开除公职。 我对不起我的领导，对不

起他们的教诲和栽培，这个案件一出，意味

着我警察生涯的终结。 我希望各位以我为

鉴！ ”

法院审理后认为，胡基林违反道路交通

运输管理法规，醉酒驾驶机动车辆在道路上

行驶，其行为已构成危险驾驶罪。 鉴于胡基

林归案后能如实供述自己的罪行， 系坦白；

且能自愿认罪， 并已赔偿被害人的经济损

失，可依法从轻处罚。 遂依法作出上述判决。

城管赶走街头小贩

只让自己父母摆摊

据重庆商报消息 “这家小贩可不得

了，有城管‘罩’着他们……”近日，重庆杨家

坪农贸市场有个传言，在狭窄的道路上摆摊

的小贩都要被劝走，唯独留下一家小贩占据

最好位置，城管不理不管，只因为这家小贩

的儿子是城管队员。 此事被网友传上了大渝

网和天涯重庆，引起网友的热议。 这样离谱

的事真的存在吗？

调查：城管唯独不赶“父母摊”

6 月 21 日清晨，记者根据报料者提供的

信息，来到杨家坪农贸市场。 记者发现，在靠

近前进路的一条支路上，一边是有门面的固

定摊位，而另一边则被小贩占满，吆喝着卖

蔬菜。 根据记者目测，这条通往农贸市场的

道路宽约 4 米左右， 被小贩占道后更显狭

窄。 在路口位置，有两个用板车固定的“临时

摊位” 非常抢眼———两男两女正在卖丝瓜、

四季豆等。 附近几名小贩告诉记者，他们就

是某位城管的父母和干爹干妈。

随后，记者在附近蹲点发现，4 名穿着制

服的城管队员，对该路段占道经营的小贩进

行劝诫，请他们离开。 除了小贩所指“某位城

管的父母”之外，其他摊贩都被城管队员劝

离。 剩下的这个“特殊摊位”生意明显好了很

多。

核实：小贩称他儿子是城管

记者以要租摊位为名询问这四人。 自称

城管“干妈”的妇女告诉记者，想要在这里摆

摊，既要找九龙商业城，也要找城管。 记者问

能不能请她干儿子帮忙， 她称要回去问问

“干儿子”。 她同时称，他们在这里摆摊也是

暂时的，可能摆不了多久。 而旁边的中年男

子则明确称，自己的儿子杨某是城管。 他随

后叫来自己的儿子，此人正是之前在此巡逻

的队员之一。

农贸市场不少摊贩告诉记者，之前城管

的“干妈”是在市场里面一个位置不好的摊

位卖菜， 前段时间搬到了市场口的路边卖

菜，生意好了很多。 她逢人就夸全靠“干儿

子”有本事。 另一个小贩则说：“他们家的儿

子是城管，平时都不会有人来赶他们。 ”

城管：将取缔违规摊位

6 月 21 日下午，杨家坪街道办事处综合

执法大队的祁队长告诉记者，他已经获悉队

里有协勤的亲戚在消防通道违规摆摊，初步

了解的情况是，杨某的父母之前在市场有摊

位，但目前市场正在装修，所以就在附近路

边“过渡”几天。

“因为前几天刚好是周末，组长现在才

向我汇报情况。 ”祁队长表示，他们将取缔违

规摊位， 坚决不允许在消防通道违规摆摊，

对于城管协勤队员为父母“护摊”的情况，队

上将进行调查。

广深高速东莞收费站。

效果图


